

La démocratie à l'épreuve de l'exclusion : l'actualité de Joseph Wresinski

Colloque international à Paris les 4 et 5 décembre 2008

À l'occasion du vingtième anniversaire de la mort de son fondateur, Joseph Wresinski (1917-1988), et du soixantième anniversaire de la Déclaration universelle des Droits de l'homme, le Mouvement international ATD Quart Monde organise, en partenariat avec Sciences Po et l'Association française de science politique, un colloque consacré à la grande pauvreté et à l'exclusion.

Objectifs

- Revisiter les écrits de Joseph Wresinski, résituer son apport tant dans l'histoire des idées et du droit que dans celle des mobilisations en faveur des pauvres, des exclus, des sans-droits.
- Instaurer un dialogue entre chercheurs, universitaires et acteurs de la lutte contre la grande pauvreté : personnes vivant dans la pauvreté, personnes engagées à leurs côtés, responsables publics et privés.

Thèmes

- Penser la grande pauvreté et l'exclusion
- Les pauvres comme acteurs politiques
- Droits de l'homme et pauvreté
- Quelles politiques contre la pauvreté ?

Les textes de Joseph Wresinski rassemblés dans le livre *Refuser la misère. Une pensée politique née de l'action* (Éditions du Cerf, octobre 2007) servent de corpus de base. Ils sont également disponibles sur le site <http://www.joseph-wresinski.org>

Appel à contribution

Les personnes souhaitant contribuer à ce colloque peuvent s'adresser à :

Marie-Rose Blunschi Ackermann,
directrice de l'Institut de recherche d'ATD Quart Monde,
CH 1733 Treyvaux
colloquewresinski@atd-quartmonde.org